

Línea sencilla de anuncios, 6 cént. de peseta.—Para los no suscritores, doble precio.  
Las líneas á dos columnas doble para todos.

Línea de anuncios y comunicados, 12 cént. de peseta.—El doble para los no suscritores.—Edictos y avisos oficiales, 25 cént. de peseta para todos.

DIARIO LIBRE, AL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Año XVI.

Sábado 1 de Diciembre de 1875

Numero 4.538

## La Crónica Meridional.

### LA PROCLAMA DE D. CARLOS.

Decididamente el Pretendiente no quiere dejar descansar á los aficionados á su especial literatura. Todavía resuenan en sus oídos los ecos de la carcajada homérica que ha lanzado la Europa al conocer su última carta, y ya ha dado á luz en los periódicos de Bayona una proclama que no dejará de divertir á nuestros lectores, y que como recurso de entretenimiento reproducimos á continuación:

#### Voluntarios.

Os dirijo la palabra con intensa alegría.

La hora tan deseada para nosotros ha sonado: estamos en visperas de grandes batallas. La revolucion, guiada por un príncipe rebelde de mi familia, va á intentar el último esfuerzo para someternos á su yugo.

Después de haber vanamente empleado todos los medios, desde los más crueles hasta los más hipócritas, espera aplastarnos con el número de sus batallones. Nuestros enemigos no conocen nuestra fuerza; sus almas degradadas no comprenderán nunca el valor de la fé que nos hace invencibles.

Recordad el pasado: el 2 de Mayo de 1872 me presenté á vosotros con 18 hombres, y éstos armados con palos; dos días después sobrevino el desastre de Oroquieta, y vencido, pero no desanimado, porque siempre he tenido confianza en Dios y en mi derecho, volví á pasar la frontera.

El 16 de julio entré de nuevo en España; deseabais combatir y volé á vuestros lados. Mañeru, Montejurra y Somorrostro fueron testigos de vuestra indomable bravura; los hechos de Abarzuza y de Urnieta asombraron al mundo entero; en Lacar el príncipe rebelde huyó, las colinas que atravesaba fueron pronto cubiertas con cadáveres de sus soldados; en Choritoquieta y en Lumbier vuestros brazos se cansaron de dar golpes; por todas partes, en fin, la fortuna os siguió como una humilde esclava.

A hombres tan valientes no se debe

ocultar la verdad, porque vuestro valor aumenta en proporción con la grandeza del peligro. Madrid lanzará sobre estas provincias 100.000 hombres, 200.000 tal vez: ¡que vengan! Con soldados como vosotros no se cuenta el enemigo sino después de la victoria; ¡que vengan! En su empuje se estrellarán contra vuestro pecho, como las olas del mar enfurecido se estrellan contra una roca.

Días tremendos, días terribles nos esperan; pero el triunfo definitivo coronará nuestros esfuerzos.

En los momentos de prueba templad vuestro valor en vuestras propias hazañas y en las de vuestros padres. Nunca flaquearon. En el principio de guerra sangrienta que España sostuvo contra el gran Capitán del siglo, las fortalezas, la capital, las poblaciones, todo estaba en poder del invasor. Sin embargo, nuestros padres, desarmados se levantaron y combatieron hasta que las águilas francesas, mortalmente heridas, volvieron á pasar los Pirineos para ir á espirar poco después en Santa Elena.

España entera hizo sucumbir á Napoleón; vosotros solos, dignos de la Europa revolucionaria, habeis derribado con vuestras bayonetas el trono extranjero de Amadeo de Saboya, que fué una injuria para los españoles monárquicos; la república atea, afrenta arrojada á la faz de los católicos; la imbécil dictadura, vergüenza que no pueden aceptar altivos ciudadanos.

Alfonso caerá de la misma manera; en vano es que la tempestad estalle sobre nuestras cabezas: el rayo que amenaza á los palacios nada puede contra la aguja imantada que los garantiza.

Yo estoy sereno y tranquilo, como debe estarlo un español, como debe estarlo un soldado; imitadme. Si los malos días que os predigo llegan, repetid el «¡no importa!» de los héroes de 1803, y que un revés sufrido sea el preludio de una nueva lucha. La constancia es la victoria.

A los que procuren desanimaros, despreciadlos; á los que intenten sembrar entre vosotros la desconfianza, denunciadlos á vuestros jefes para que

sean castigados. Esperando la hora del combate, santificad vuestro corazón elevándolo á Dios, á Dios, por quien combatimos, y que una vez más, con su brazo todopoderoso, anonadará á nuestros enemigos tan soberbios.

Vergonzosas maquinaciones han hecho estériles las fatigas de vuestros hermanos de Cataluña y del Centro; pero pronto el grito de «desperta ferro» resonará en aquellas montañas, y nuestra bandera inmaculada volverá á flotar en sus cimas.

Las demás provincias de España, habiendo tenido recientemente pruebas de nuestra abnegación y de nuestro patriotismo, se levantan para ayudarnos.

¡Voluntarios, adelante! Los sufrimientos sin número, el hambre, el frío y la fatiga os esperan; yo lo sufriré todo con vosotros. A grandes causas, sacrificios inmensos: venceremos. Os lo aseguro.

Voluntarios, por vuestra constancia salvaréis las santas creencias de nuestros padres, salvaréis la monarquía, salvaréis nuestras antiguas libertades.

Al combate, voluntarios; pensad que si vivo, la corona de los héroes puede ceñir nuestra frente, la palma de los mártires cubrirá el sepulcro de los que, combatiendo por su Dios, por su patria y por su rey, morirán en los campos de batalla.

Vuestro rey y general.—*Carlos.*

### PARTE OFICIAL

#### Día 30 de Noviembre

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

«Presidencia».—Real decreto admitiendo á D. Emilio Alcalá Galiano, conde de Casa-Valencia, la dimisión del cargo de ministro de Estado.

«Marina».—Real orden disponiendo se provean, previo examen, cierto número de plazas de segundos, terceros y cuartos maquinistas de la armada.

«Hacienda».—Real orden dictando reglas para la percepción del impuesto del sello del Estado á las empresas de ferrocarriles.

La Gaceta de hoy publica tres decretos del ministerio de la Guerra promo-

viendo á brigadieres á los coroneles Don Alejandro Picazo y Martínez; del regimiento infantería Fijo de Ceuta, y Don José Roigüez Trelles, del de Valencia, y concediendo la gran cruz del Mérito militar al capitán de navío de primera clase D. Luis Bula y Vazquez.

Por el ministerio de Ultramar han sido nombrados:

Oficial del gobierno de Santiago de Cuba D. Adolfo Galvez.

Oficial de la administración central de correos de la Habana, D. Francisco Calzadilla.

Id. de la contaduría central de dicha isla, D. Pascual Tur y García.

Secretario del gobierno de Santiago de Cuba, D. Antonio Castillo Olivéres.

Oficial segundo de la tesorería central, D. Rafael Nebot.

Oficial de la aduana de la Habana, D. César Martínez.

Colector de rentas de Sancti-Spiritus, D. Juan Martínez Pérez.

Oficial de la aduana de Cienfuegos, D. José García Castro.

Celador segundo del resguardo, D. José Rueda y Navarro.

Oficial de la ordenación de pagos de la isla de Cuba, D. Mariano Gelabert.

Oficial de la administración de rentas de Santiago de Cuba, D. Antonio Nuñez.

Secretario del gobierno de Matanzas, D. Francisco N. Enríquez.

Oficial de la administración de la aduana de Arecibo (Puerto Rico), don Teodoro Pérez.

Administrador de la aduana de Fajardo, en dicha isla, D. Antonio Benavides.

Administrador de la aduana de Arecibo, D. Feliciano de la Puente.

### GUERRA CIVIL.

Las noticias últimamente recibidas en el ministerio de la Guerra y que hoy publica la «Gaceta», son las siguientes:

«Norte».—El general encargado del mando en Vitoria da cuenta de que la contraguerrilla de Miranda tuvo ayer dos encuentros con igual número de partidas carlistas en Subijana y Barquiñuela, causándoles en el primero varios heridos y un prisionero, y en el segundo ocho muertos y 14 heridos, rechazando las de dichos puntos hasta la sierra de la Conducta. La expresada contraguerrilla ha tenido dos individuos muertos y cinco heridos.

—251—

contrario, no nos dejaría pasar el canal y volver á Lust-in-Rust como pudiéramos. Acordaos de vuestro trato, ó de lo contrario, no me mezo lo mas en el asunto.

Ludlow guardó silencio. El marino de chal, conocido por el nombre de maese Tille, examinó nuevamente las matas, é hizo aproximar su bote á tierra para que pudieran entrar en él por la popa.

—Venid, dijo al capitán de la «Coqueta», que no se hizo repetir la invitación; vuestra presencia nos garantiza una tre-gua.

No le disgusta al Contrabandista la buena sociedad, y le he hablado ya con elogio del servidor de la reina.

—E-tais orgulloso con el éxito de vuestra a-tucia.

Disfrutad por algunos momentos de vuestro triunfo, pero recordad que la «Coqueta».

—Es un buen excelente cuyas buenas

—250—

agradable para un comerciante respetable, que la conducta irregular de cincuenta sobrinas. Con qué es ese el famoso bergantín del Contrabandista! Por favor, señor marino, no desconfíes de nuestras intenciones: no venimos enviados por las autoridades del país, á examinar vuestras transacciones pasadas de que es inútil hablar ya; estamos mas distantes todavía de venir impulsados por la sed del oro á favorecer un tráfico ilegal.

Únicamente deseamos conferenciar durante algunos minutos con el célebre contrabandista que, si hemos de creerlo, manda el buque. Este oficial de la reina está obligado por las funciones que ejerce á haceros ciertas intimaciones, á las que sois muy dueño de no someteros con tanta mas razon cuanto que el crucero de S. M. no está á tiro de cañon... Capitan Ludlow, debemos cojer á este hombre por la dulzura, pues de lo

—247—

convos, por miedo de descortés á las autoridades del país. Un asunto particular es el que nos inspira el deseo de celebrar una conferencia con el capitán.

—Y para qué mezclar á un oficial que ve la librea de la reina Ana? No nos gustan los servidores de su majestad, y no nos agrada contraer amistades peligrosas.

Ludlow se mordió los labios, procurando reprimir la cólera suscitada en su ánimo por el aplomo de aquel hombre que le había tratado ya con tan poca ceremonia. Olvidando momentáneamente el orgullo propio de su profesion y de su rango, interrumpió el diálogo para decir con altanería:

—Si veis la librea de la reina, debéis comprender que lleva un hombre que sabe hacer respetar sus derechos. Ahora os pregunto cuáles son el nombre y carácter de ese bergantín?

—En cuanto á su carácter, quizás sea un poco comprometido, como suele suceder



Todo lo que entonces digamos, ha quedado plenamente confirmado por el ensayo que acaba de plantearse en la magnifica tienda de los Sres. Eguia y sobrino, en la calle de Peligros.

Al ver aquella claridad, aquella belleza de luz, los transeuntes no pueden menos de detenerse admirados. Y eso que no saben lo mejor y es que ese aluminado cuesta mucho menos que los demás, y es aplicable a los usos domésticos, lo mismo que a los establecimientos públicos.

Comparado con el de los reverberos de la calle, parece como que contribuye a oscurecer el gas ordinario de Madrid, ya de suyo pesadamente fabricado.

Pues, bien, siendo esto así, cómo tarla tanto en propagarse el nuevo sistema? Es porque aquí hay más benevolencia hacia lo conocido por malo que sea, que respecto de lo nuevo por excelente, por superior, por conveniente y por resulte a la razón que conviene al público siempre por estravia las señas a escoger y conservar lo peor, hábito que perpetúa la indolencia de los que se creen garantidos por las añejas preocupaciones.

Dirán algunos: ¿qué es el alumbrado Lafond? Se trata de alguna sustancia nueva, de algún líquido, de algún gas que pueden ser peligrosos. No, por cierto; solo consiste en un «quid special» en un modo de utilizar los hidrocarburos, en unos aparatos al través de los cuales se enriquecen los gases ya conocidos, comunicándoles mayor suma de partículas luminosas, mayor poder alumbrante, mas brillantez, al propio tiempo que activan y se la combustión hay menos fuliginosidad, es decir menos humo de ese que ennegrece la pintura y los dorados de los establecimientos.

Los aparatos del sistema Lafond son portátiles, manejables, fáciles de alimentar, y una vez alimentado, el producto que dan es el gas ordinario, mejorado, o el simple aire que respiramos hecho combustible por su mezcla con partículas carbonadas, producto de todo punto inexplosible y exento de todo riesgo.

Puede dicho alumbrado aplicarse como hemos dicho a las tiendas, a los teatros, a los círculos, a la calle, y aun a las casas particulares.

El Ayuntamiento tiene mas que nadie el deber de estudiarlo, de examinarlo, de echar sus cuentas y de procurar que estemos bien alumbrados.

Si despues del ensayo practicado, si despues de la economía que puede conseguirse; si despues de los esfuerzos del Sr. Lafond, el nuevo sistema no hace fortuna, permanecerán los madrileños que la fabrica de las empresas sus productos, que los mercaderes, de petróleo lo adulteran, en fin, que se les dé mas rigurosa toda via la luz con que hasta ahora han usado, para evitar la utilización. Será un digno castigo de la desconfianza y de la rutina, enemigas de los adelantos y perfeccionamientos en las industrias.

Ya lo sa el Ayuntamiento de Almería: hay un medio de que estemos alumbrados bien y económicamente.

A que nadie, si el domingo se cuida de estudiar este asunto.

Es probable. Téngase en cuenta.—La achicoria, que tanto se emplea en la mezcla con el café, empieza a ser sustituida por la bellota tostada y en polvo. Suponemos que los productores de este fruto no desaprovecharán el aviso.

Desgracia.—Hemos oido hablar de un acontecimiento funesto ocurrido en la carretera de la Buja, sin que seamos otra cosa que el hallazgo de restos humanos en el fondo de la vertiente sur; y si no estamos equivocados dentro del agua que brin aquellas rocas. Ha sido casual, o producto de algun crimen? Lo ignoramos.

Antes de ayer falleció Doña Carlota Canzales y Femenia, a la edad de ochenta y un años.

Su hermana, sobrinos y demás parientes ruegan a sus amigos y conocidos se sirvan encomendarla a Dios.

El último.

Hoy el mes de la zambomba, los pavos y los belones, el turron y las batatas, los refinados y maces, su alegre reinado empieza con gran placer de las gentes.

Solo yo con sentimiento miro llegar a Diciembre, porque tengo los bolsillos en situacion muy doliente.

La mano introduzco en ellos

y al momento se estremece, porque allí encuentra el «vacío...» mas completo y mas solenne.

Son bolsillos de cesante, sin «luz» sin moscas ni ambiente, que ni aun a ochavos morunos se dignan servir de albergue.

En situacion tan precaria hoy me sorprende Diciembre, que es el mes de grandes gastos y de mas grandes belones.

Más jura el gacillero que habra de pasarlo alegre, porque tiene decidido aunque se opongan los «menguas» comprar un par de zambombas con lazos y cascabeles y tocarlas no he a dia hasta que acabe Diciembre.

Así aludará sus penas, porque dicen ciertas gentes que la música, aunque mala, torna a los tristes alegres.

¿Hemos oido a decir que al fin se trata de dar nuevos uniformes a los agentes de orden público?

Con otro mes de uso, no quedará a los pobres mas recurso que vestir el cinturón, el sable y las botas sobre la propia piel.

¿Va a crearse en esta capital una de las mas bellas y humanitarias instituciones, para dar a los pobres un medio de ganarse el sustento?

Se trata de formar una Junta de Socorros para los operarios que se ven mutilados, estropeados o inútiles de fuerza del trabajo.

En todo pais civilizado, donde el comercio debe ser considerado como el principal factor de la moralidad y prosperidad pública, aquel que cae victima de su trabajo debe ser socorrido para la pública asistencia, como el soldado que queda inútil a consecuencia de las heridas recibidas combatiendo en defensa de la patria.

Con toda nuestra alma aplaudimos el benéfico celo de los iniciadores de esta nueva institucion, y ponemos a sus órdenes nuestro periódico, a fin de cooperar en lo que podamos, para su mas satisfactorio resultado.

Esto se llama entender la caridad.

«¡Sí, señor!»— Buenas tardes: he leído en un periódico que alquila usted una habitacion muy bien amueblada.

—Tambien habrá usted leído que no es casa de huéspedes.

—Precisamente esa circunstancia es la que me ha decidido a venir.

—Pues pase usted y hablaremos.

—Como usted guste.

—«¡Chits!» Le suplico a usted que hable bajo.

—¿Hay algun enfermo?

—No señor.

—Entonces.

—He aquí la habitacion.

—«¡Oh!» Muy bonita.

—«¡Chits!» Hable usted bajo.

—¿Usual es un caballero solo?

—Completamente solo.

—¿Tiene usted escuela de vecindad?

—Sí, señor.

—¿Cuanto tiempo hace que vive usted en Almería?

—A usted que le importa?

—«¡Chits!» Hable usted bajo.

—¿Por qué?

—¿Es usted empleado?

—Si señor.

—¿Pagan bien en la oficina?

—Perfectamente.

—¿Tiene usted ingleses?

—«¡Chits!» Hable usted bajo.

—¿Qué le ha pasado?

—«¡Chits!» Hable usted bajo.

—¿Por qué he de hablar bajo?

—«¡Chits!» Hable usted bajo.

—¿No le he dicho a usted que esta no es casa de huéspedes?

—«¡Chits!» Hable usted bajo.

—¿Pues qué es, o sea, o sea, o sea?

—«¡Chits!» Hable usted bajo.

—«¡Chits!» Hable usted bajo.

—«¡Chits!» Hable usted bajo.

—«¡Chits!» Hable usted bajo.

—«¡Chits!» Hable usted bajo.

—«¡Chits!» Hable usted bajo.

DIARIO DE ALMERIA

Santo del día. Sábado.—Sra. Bárbara, virgen. Sale el sol a las 7 de la mañana. Pese a las 4:35 tardes. Efemérides. 1:42.—Muere el cardenal Richelieu.

El periódico para todos. Continúa llamando extraordinariamente la atención del público, tanto en España como en América, este popular y notable periódico. Sus novelas, artículos recreativos y grabados, son cada vez más interesantes, y como prueba de lo dicho, basta examinar el núm. 46 de esta publicación, cuyo «Sumario» es el siguiente.

Texto.—Los pordioseros de frac, novela original por la baronesa de Wilson. —La calle de la Balconada por D. Antonio de San Martín. —Historia de un sombrero blanco: Impresiones de viaje, por D. Torcuato Tarrago. —El atrio de San Tirso, por don Pedro Escamilla. —El rigor de las desdichas, ó aventuras de un paleta, novela por don Antonio de San Martín. —Lucrecia, por el mismo autor. —El condenado, por don Torcuato Tarrago. —Causas célebres. —Variedades. —Miscelánea.

Grabados.—Los pordioseros. —El atrio de San Tirso. —Lucrecia. —Augurios para el porvenir (tres grabados.) Se venden números sueltos al precio de un real en Madrid y real y medio en provincias, y se suscribe en todas las librerías, ó bien dirigiéndose con el importe de los números que deseen recibir, en carta a su editor D. Jesús Gracia, Olivar, 6. principal Madrid.

PASTELERIA DEL MALAGUENO. Aprovechad el momento. Aquí tenéis al vapor.

pastels de vuestro agrado de a mar. Carne y p. sca. o, que ayúdame a hacer un buen pastel. Solo yo con sentimiento miro llegar a Diciembre, porque tengo los bolsillos en situacion muy doliente.

PLANTAS Y ARBOLES FRUTALES. Juan Gimenez, dueño del Jardín de los Plantes, situado en la pu rta del Sol, que hace algunos años viene surtiendo a los aficionados a arboricultura lo mismo en frutales que en arbustos de recreo y fl. cultura de todas clases; acaba de recibir un variado surtido de unas y otras de las clases conocidas, y además variedad de frutales nuevamente adquiridos entre estos naranjos y limoneros injertos en hueso, que es al único que no ataca enfermedad. Una colección de perales completa, propios para este pais. Albaricoqueros, cerezos, ciruelas, pavellanos, p. teteros, nisperos del Japon; higueras, clases especiales, naranjos de naranjo agrio para injertar, limoneras, ciruelos, acorotos, tres clases, nisperos que fructifican en grande escala, manzanas y peras de mas de 30 clases; entre ellos las Reinetas que tambien dan abundante fruto. Una colección de granados procedentes de Jativa y criados por mi, olivos de manzanilla, almendros, manzanos enanos y membrilleros.

Arboles de paseo, plátanos orientales, acacias, etc. de su flor color rojo y blanco. Tulipanos de Virginia y cipréses de un metro con su gazon. Todas estas plantas se espandan a precios módicos.

ALMANAQUES.

En la administración de este periódico se encuentra de venta el famoso precioso de 6 años el último almanaque de la Agricultura española para el año de 1876.

Escusamos recomendar a los agricultores la adquisicion de tan recomendable libro que consta de 152 páginas en 8º mayor, muy bonito impreso y con muy buenos grabados de diferentes útiles para la agricultura.

Los señores de provincias que deseen adquirir tan importante obra, pueden mandar su importe en letra de facil cobro ó siete reales en sellos de franqueo.

PARA PASCUA.

Josefa Verdun, conocida por el ama, acaba de llegar a esta capital con un surtido de turrones de Gijona y entre ellos los especiales de Yema y Avellan y todos de primera calidad, anises, piñones y peladillas garr piñados. Vive bajo del arco de la plaza que da frente a la administración vieja.

GONZALEZ GARBIN.

Española rica manteca de Hamburgo fresca, quesos de bola y Gruyer, la sin rival, aceituna de manzanilla y reina y otros artículos.

MAQUINAS ECONOMICAS.

de pie, carne, y llenar embuditas & la vez. En el establecimiento de los Sres. Belmar, calle de las Tiendas, se encuentran de las máquinas y se alquilan también las de cosumbre.

ANUNCIO.

Acaba de llegar a esta capital el conocido turronero, Antonio Moneris, que hace 51 años visita esta capital y es cual es un surtido de turrones de Gijona entre ellos los de Yema y Avellan de primera; anises, piñones y peladillas garr piñados. Habitación en la calle de Mariana, número 12.

VAPOR GENERAL COURT para Orán.

Este vapor saldrá todos los martes a las cinco de la tarde para Orán directo, y mitiéndolo en Orán y pasajeros. Se despacha en casa de los consignatarios Sres. Spencer y Roldán, número 15.

CONFITERIAS S. WILLEMAN.

calle Real y paseo del Principe. En dichos establecimientos se ha recibido un abundante surtido de turrones de las mejores fabricas de Ajaccio y Gijona; con licencias, peladillas de Alcoy, anises y piñones. Tambien se han recibido cajas de Aguilas de mazapan del acrafito de la fabrica de Toledo, juleas y otros de todos gustos y tamaños. Tambien se encuentran de extrangeros, propios, Ar. rega os, hay poca variedad en cajas.

Imprenta de LA CRONICA MERIDIONAL.

# DIARIO DE AVISOS.

## SALUD PERFECTA SIN MEDICINA

restablecida con la deliciosa harina de la salud

## REVALENTA ARABIGA

A LOS NERVIOS, PULMONES, RINONES,  
HIGADO, VEJIGA, MEMBRANA MUCOSA

ESTOMAGO, INTESTINOS, BILIS Y SANGRE.

26 AÑOS DEL MEJOR EXITO - 75.000 CURACIONES ANUALES  
DU BARRY Y CIA. CALLE DE VALVERDE MADRID

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, vientos, flemas, palpaciones, diarreas, hinchazones, accidentes, acedías, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, después de comer y durante el embarazo; dolores, agriece, calambres, espasmos e ininflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consunción), herpes, erupciones, decaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesía, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla.

Ulla es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre más que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado, núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de Facultad de Medicina y Cirugía, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba Médico de su Benef. prov. y del ferrocarril de Sevilla á Sevilla, etc. — Certificado que con el uso de la Revalenta Arábica he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amalia Gomez señora de un jefe militar, y mejorando con su rprimoso actual, D. Ramón Aíoven de 20 años, que sufre meses hace, una aaf en Cección de pecho de suma A anp. Y para que conste don le convenga lo firmo en la ciudad de Córdoba á 13 de octubre 1873 — Dr. Manuel Saenz de Tejada.

ura núm. 86.171. Pronnett (prés Mondovi), 26 de Octubre de 1866.

Muy Sr. mio; puede asegurarle que, después de hacer uso de la maravillosa Revalenta Du Barry, es decir, hace dos años, no experimento ningun achaque propio á mi edad de 84 años. — Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un jóven de 30 años. Reasumiendo, me siento rejuvenecido; predico, confieso visito enfermos, hago viages á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquean. — Autorizo á Vd. para que dé á esta declaración toda la publicidad que le convenga, su atento y etc.

Pedro Castell, a Bachiller en teología y cura párroco de Prunetto. — (Departamento de Mondovi, Piamonte, Italia.)

Cura núm. 87.421. — Herpes. — Valencia 14 de Setiembre de 1873. — Una dmiga mia padecía herpes muchos años, hs sido curada perfectamente con la Revalenta Arábica. — Juan Batilori, fabrica de pastas, plaza de Sta. Catalina, 7. Cura núm. 48.014. — La Sra. Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y unatristeza mortal.

Adra, Provincia d Almería, 21 de Octubre de 1867.

Muy Sres. míos: tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arábica al Chocolate, ha curado radicalmente una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirvanse mandarme, todavía treinta kilogramos más, cuyo importe encasará en la libranza adjunta.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mio: Aquejado de una parálisis que me habia privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de Revalenta Arábica, deshaciendo todo otro tratamiento, de curacion. Transcurridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos.

Lo que hago á V. presente mi agradecimiento. Lan, Pére.

Cura núm. 58.421. — La señora Maria Joly de cincuenta años de un reñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas, vómitos, y después de haber llegado á tal estado de debilidad que no podia moverse sin ayuda de muletas.

Cura núm. 70.421. Señor M. A. Spadaro de un reñimiento inveterado nueve años de curación incurable por los primeros médicos.

Cura núm. 69.913. La sor Julia de un neuralgia á cabeza de cuatro años

Cura núm. 25.270. Sr. Roberts de una consunción pulmonar con tos y reñimiento de 25 años.

Cura núm. 78.354, del señor y señora Leger, de enfermedad de hígado, tumor y vómitos.

Cura núm. 62.476, del señor Cura Comparat, de 18 años, de gastralgia, de vómitos de estómago y de los nervios, debilidad general.

ALMERIA. Antonio Vivas, Farmacéutico.  
Francisco Gonzalez Garbin, Ultramarinos, calle Real 77  
Francisco Somahano, Confitería Sevillana.

TINTURA UNICA (un solo frasco); la más fácil de emplear; tñe la barba instantáneamente, sin lavadura ni preparacion. 28 r. Paris, FILLIOL et ANDOQUE, 47, r. Vivienne. — Preparan ademas

POMADA CON ALQUITRAN Y QUINA del Dr Nysten, para curar todas las enfermedades de los cabellos. Precio 14 r. En Madrid sirven

los pedidos la Agencia franco-española, Sordo, 31, y en D. Jorge Batiste, calle Alca.á, 5, duplicado. — Por menor en Almería, D. G. Abad.

## PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY



### PÍLDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la accion del corazon y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestion, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse: si los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

### UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazon, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

Almería, Gomez Talavera.

## CONSUMO DOMESTICO

El gasto del té y del café vá entrando en las costumbres del ais efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta las personas menos acomodadas, procurarse por un coste exiguo, esas benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocian entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, les hacian venir del extranjero.

Desconocidos eran tambien en aquel tiempo, los témezclados que tanta estimacion tienen en el dia, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponde á esta.

El almacén de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Basta decir que por una peseta compra una cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 tazas de un té exquisito.

Igual que en los témezclados, en los cafés tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy dia los cafés de la Compañía con otros cualesquiera que sean. Con satisfacs de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de ard poco macion.

M. S.

### Infalible curacion del Reumatismo.



El maravilloso Aceite de bellotas con savia de coco, me orado y recomendado por muchos médicos de todos los sistemas y 800 periódicos, lo cura en pocas horas con solo

friccionarse, mejor y mas barato que todos los remedios conocidos hasta el dia. Jardines, 5, Madrid, y en 2,500 boticas, droguerias y perfumerías. Precios 6, 12 y 18 rs. frasco con dos bustos, prospecto timbrado y etiqueta rizada, porque hay falsificadores. El inventor, L. de Brea y Moreno. (Valor de dos cuartos basta á veces para curarse.)

Los torpes de piernas por su edad ó achaques, andarán bien con solo friccionarse poniendo franela encima.

NOTA.—Hay Café de bellotas para

curar la diarrea en una hora, 6 rs. caja. En Almería, farmacia del Dr. Moya Lopez, Florida Blanca, 2

### ACEITES.

En el almacén de D. Miguel Idiazuez se espnde este artículo á 66 rs. arroba

### DOCTOR IN ABSENTIA.

— Los profesores en artes, letras y ciencias, el clero y magistrados, médicos, cirujanos, dentistas y artistas que deseen obtener el título y diploma de doctor ó bachiller honorario, pueden dirigirse al MEDICUS, calle del Ray 46, Jersey (I. Glaterra.)